



**2<sup>e</sup> édition de la Foire biomasse : la région bien équipée pour accompagner les gestionnaires de bâtiments**

**Rimouski, le 22 janvier 2026** – La deuxième édition de la Foire régionale « La biomasse par et pour ICI » dévoile un programme qui vise à outiller concrètement les gestionnaires de bâtiments afin de faciliter la prise de décision et le passage à l'action vers l'adoption de la biomasse forestière résiduelle (BFR) comme source d'énergie locale et renouvelable pour le chauffage des industries, commerces et institutions (ICI), en remplacement des énergies fossiles. L'événement se tiendra le 10 février 2026 à l'Hôtel Rimouski.

La journée débutera avec la conférence *Chauffage à la biomasse : une solution crédible pour la transition énergétique* de Pierre-Olivier Morency, détenteur d'une maîtrise en science forestière et directeur Croissance & Innovation chez Groupe Lebel. Les personnes présentes assisteront ensuite au lancement du Guichet biomasse Bas-Saint-Laurent, un service d'accompagnement indépendant destiné aux entreprises, institutions et municipalités de la région.

Une nouveauté pour cette édition : des tables de partage d'expériences qui permettront aux participants de rencontrer des responsables d'organisations qui ont expérimenté une transition vers la BFR et de discuter de manière personnalisée des défis et bons coups entourant un tel processus.

Le programme prévoit également des moments de rencontre avec les exposants sur place (équipementiers, fournisseurs, firmes de génie-conseil, entreprises d'installation, etc.), ainsi que des visites de bâtiments possédant un chauffage à la BFR parmi lesquels des immeubles multilogements et commerciaux ainsi qu'un bâtiment gouvernemental. Les inscrits pourront également assister à un panel de discussions qui portera sur des cas concrets de conversion de systèmes de chauffage vers la BFR. Les panélistes invités comptent des représentants de la municipalité de St-Léon-le-Grand, de la paroisse d'Amqui, du Domaine Vallier Robert (Domaine Acer) et du Groupe Lebel. Ces échanges s'articuleront autour de retours d'expériences, d'exemples d'adaptations nécessaires et des perspectives pour cette source d'énergie qui connaît un essor dans la région.

L'événement s'adresse aux gestionnaires de bâtiments municipaux, industriels, commerciaux et institutionnels, aux acteurs socio-économiques de la filière biomasse, ainsi qu'à toute personne intéressée par cette source d'énergie. Il est organisé par le

Conseil régional de l'environnement du Bas-Saint-Laurent (CREBSL), en collaboration avec le Collectif régional de développement du Bas-Saint-Laurent (CRD).

Pour l'inscription et le programme complet : [crebsl.com/FoireBiomasse](http://crebsl.com/FoireBiomasse).

Merci aux commanditaires de l'événement :

**Partenaire d'événement**

Les SADC du Bas-Saint-Laurent

**Collaborateurs**

Syndicat des producteurs forestiers du Bas-Saint-Laurent

Coopérative de Gestion Forestière des Appalaches (CGFA)

Centre provincial d'expertise énergie biomasse Desjardins

Avec la participation financière de



Dans le cadre du projet Guichet biomasse porté par



- 30 -

**À propos du Conseil régional de l'environnement du Bas-Saint-Laurent**

Le Conseil régional de l'environnement du Bas-Saint-Laurent (CREBSL) est un organisme de concertation régionale en matière de protection de l'environnement et de développement durable créé à la suite d'une volonté régionale en 1977. Aujourd'hui, il fait partie du Regroupement national des conseils régionaux de l'environnement du Québec (RNCREQ), qui comprend 17 CRE. À titre d'organisme-conseil, le CREBSL avise tout intervenant concerné par l'environnement et il soutient les principes du développement durable auprès de la communauté et des instances décisionnelles. Pour en savoir plus : [crebsl.com](http://crebsl.com)

**Contact :**

Mathieu Durette

Chargé de projet en environnement et développement

Conseil régional de l'environnement du Bas-Saint-Laurent

(418) 721-5711 #204

[biomasse@crebsl.com](mailto:biomasse@crebsl.com)